



20.05.2022

Objet : situation CHU Montpellier / fermetures lits / postes IDE et AS à pouvoir

Madame, Monsieur,

Depuis des décennies les hospitaliers, accompagnés par la CGT, alertent sur les conséquences désastreuses des politiques de santé qui ne sont que des politiques de chiffres et d'austérité.

Grand absent des débats (eux aussi absents) de la dernière présidentielle, le système de santé est au bord de l'implosion.

La crise sanitaire de laquelle nous sommes en train de sortir n'est pas la seule responsable, loin de là.

La situation aujourd'hui est plus qu'alarmante, le nombre de fermetures de lits, voir de services entiers, est en nette augmentation par rapport à l'été dernier. De nombreux services d'urgence ferment ou mettent en place des solutions dégradées pour tenter de préserver l'accueil des patients.

Sur notre territoire, en pleine période estivale, nous courons à la catastrophe. Ce sont des heures d'attente en vue pour les patients, des conditions d'accueil dégradées par manque de lits d'aval, des pertes de chances pour certains.

Au CHU de Montpellier, l'activité « normale » n'a toujours pas repris ». La demande est là, mais pas le personnel. Les difficultés de recrutement sont valables aussi pour les professions médicales. Aucun secteur n'échappe à ces difficultés.

Les hospitaliers sont épuisés des conditions dans lesquelles ils sont obligés de travailler depuis plus de deux ans maintenant, et ce ne sont pas les maigres augmentations de salaires, distribuées à certains mais laissant les autres sur le bord de la route, qui attirent ou font rester les personnels.

Pour preuve, au CHU de Montpellier, on dénombre actuellement :

- 332 postes d'IDE (infirmier diplômé d'état) inoccupés,
- 117 postes d'aide-soignant inoccupés, ces chiffres cumulent les postes vacants et l'absentéisme.
- En psychiatrie il manque 6 médecins, une unité est fermée et le sera jusqu'en octobre, celle d'accueil des jeunes adolescents.
- Certaines salles de bloc opératoires sont fermées depuis le mois d'avril, par manque d'anesthésiste et /ou d'infirmières de bloc opératoires ou d'infirmiers anesthésistes. Et ce ne sont que quelques exemples.

En juin 2020, l'ensemble des agents hospitaliers toutes filières confondues, avaient clairement exprimé leur mécontentement et leur fatigue.

La réponse du gouvernement a été largement insuffisante, clivante, voir méprisante pour certains qui ont été totalement ignorés dans les revalorisations salariales.

En revanche tout cela s'est fait à grand renfort de communication, faisant croire à la population que toutes les demandes avaient été entendues et satisfaites.

La fédération CGT santé action sociale réalise actuellement un recensement des fermetures de lits, services, salles de bloc opératoire, maternité ; ainsi que d'un recensement du nombre de poste vacants médicaux et non médicaux. Nous souhaitons alerter la population, les élus du département et de la région ainsi que les candidats aux élections législatives.





20.05.2022

A l'hôpital public, l'urgence c'est :

- D'ouvrir des lits
- De créer des emplois
- De pérenniser tous les postes des contractuels
- De revaloriser sérieusement le point d'indice

Nous demandons :

- Un véritable plan de remise à niveau et de développement du service public hospitalier
- Un moratoire sur chaque fermeture de lits, de services, d'hôpitaux
- Un plan de recrutement tout personnel confondu, médical et non médical, soignant, ouvrier, administratif et technique...
- La suppression de la taxe sur les salaires pour les hôpitaux qui représente actuellement 100000 emplois
- La création de centres de santé rattachés aux hôpitaux, avec des personnels salariés sous statut, qui permettent de répondre aux besoins de la population
- 

Face à cette situation inédite, une journée de mobilisation est d'ores et déjà programmée pour la première semaine de juin 2022.

Notre syndicat a décidé de préparer activement cette journée au travers d'une série d'initiatives à l'image des "mardis de la colère" post-covid de mai et juin 2020.

Restant à votre écoute pour échanger, nous vous prions de recevoir, Madame, Monsieur, nos sincères salutations.

Françoise Gaillard,  
Secrétaire Générale du syndicat CGT du CHU de Montpellier  
0467339654/ 0612563318